Mujeres referentes:

Conoce a Marta Tomasa Itarte





Marta Tomasa Itarte, jefa del departamento de Prevención, Calidad y Medio Ambiente de Zona I de COMSA.

Marta Tomasa Itarte inició su carrera en COMSA en septiembre de 2006 como técnico de PCMA de la obra de ampliación de plataforma del Aeropuerto de Mallorca y estuvo ejerciendo este rol hasta 2010, cuando asumió las funciones de coordinación de la delegación de Obra Civil de Catalunya. Posteriormente, en el año 2016, fue ascendida a jefa del departamento de PCMA de Zona I (Catalunya, Aragón y Baleares).

A lo largo de sus años en la compañía, Marta ha aprendido que **los equipos de obra son pequeñas familias** y así se ha sentido en cada una de las posiciones en las que ha estado. Recuerda que, en sus inicios, con 22 años y poca experiencia, aterrizó en Mallorca en una obra de más de 40 millones y con un equipo formado solo por hombres. "Me sentí acogida y guiada y adquirí gran parte de mis conocimientos gracias a la colaboración del equipo de obra, que estuvo siempre a mi lado", explica.

Durante su trayectoria profesional ha tenido el placer de colaborar con casi todos los negocios del grupo así como la mayor parte de departamentos, lo que le ha permitido tener una visión global de la compañía, entender las necesidades y expectativas de cada uno de ellos y comprender la importancia de tener empatía con las personas.

De su trabaio la motiva el constante desafío de aprender cosas, cada día encuentra nuevos retos que la ayudan a crecer profesionalmente. Al cabo de unos años de estar trabajando en COMSA. Marta recuerda que un amigo le preguntó, "¿de verdad te gusta este sector, no es un sector muy masculinizado, no se trabaja muchas horas?" Él, por entonces, era funcionario en un ayuntamiento y terminaba su jornada a las 15h. Y ella le contestó: "Es un sector donde estás constantemente adquiriendo conocimientos, y, en esta vida, puedes perderlo todo, pero nunca lo que has aprendido". Y a la pregunta de si

era un sector muy masculinizado, su respuesta fue: "sí, pero lo es porque las mujeres no lo conocen".

Desde que descubrió el sector de la construcción, a Marta siempre le ha apasionado. Tras realizar el trabajo de final de carrera sobre el impacto de las aguas de la construcción de la nueva bocana del Puerto de Barcelona, decidió buscar constructoras que necesitaran estudiantes en prácticas y empezó a trabajar en una pequeña compañía de Girona donde pudo profundizar más en el sector.

Marta explica que el hecho de ser mujer y desempeñar un rol que implica dar pautas sobre cómo se deben hacer las cosas ha supuesto un desafío en algunas ocasiones.

Aun así, se ha sentido respaldada siempre por los equipos de obra. A modo de anécdota, recuerda, en sus inicios, la dificultad para encontrar ropa de trabajo de su talla, además de tener que ponerse un cinturón en los pantalones y una chaqueta que le llegaba hasta las rodillas.

Marta subraya la necesidad de referentes femeninos en el mundo de la ingeniería para inspirar a las nuevas generaciones. "La falta de figuras femeninas en algunos sectores, profesionales y puestos de responsabilidad hace que las niñas no se planteen la posibilidad de ocupar estos espacios. Tanto hombres como mujeres tenemos la tarea de visibilizar

"Es importante que las niñas descubran las oportunidades y la diversión que hay en los trabajos de ingeniería"

referentes de liderazgo femenino para las futuras generaciones. Es importante que las niñas conozcan a referentes actuales del sector y descubran las oportunidades y la diversión que pueden encontrar en los trabajos de ingeniería", sentencia.